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l.- Aprobación actas anteriores
2.- Conespondencia
3.- Va¡ios

DESARROLLO DE LA TABLA

3.-

!Á:§¡-¡vÉs.Aesc!
ln."it".p.o¡t"*iricaquesevienedandoconrespectoalospastizalesdadoqueexiste
poca coordinación ent¡e ias cuad¡illas que desmalezan y los camiones que retiran Los

pastizales acumulados pueden ser de grave peligro ante un i¡cendio- 
-

L.- Plantea la existenciá de microbasurales por no funcionamiento del servicio de aseo en la

comutra 
Sesenta y tres personas estan perjudicando a

más de 49 mil habitanles de la comuna -
Cuando se pone en riesgo la seguridad de la

población, no va a apoyar las movilizaciones
Se creó una mesa de trabajo donde se le

solicitó a la concejal Sra. Tamara Concha repre§entar al Concejo.
Pero ayer escuchaba en la mdio al didgente Sr.

Juan Carlos Cistema quien no validaba a la mesa de trabajo, situació[ que por lo demiís no

entiende.
Este problema requiere de una urgente

solución.-
c.- P¡oblema con Pabellón 6 de Lota.

Se supone que éste iba a ser el pabellón piloto

pa¡a renov¿t¡ otros y resulta quejamás se recepciona¡o[ esta§ obras, nunca se entega¡on las

llaves y hoy las casas tienen una serie de problemas, pero no hay a quien reclamar por la

falta de recepción.-
En Pabellón 3 se entregaron los subsidios pero

hace 3 o 4 meses se encuentra paralizada la empresa._

3.2.- Sr. Aleirtrdro C&rt$:
a. Estuvo este fin de semana en la feria gast¡onómica de Colcura y les fue bastante bien

Lamenta que esta feria de 2 dia§ no haya tenido

mayor cobertura publicitaria.
Fomento p¡oductivo colabo¡ó con los toldos y

la orga¡úzación, pero faltó publicidad.
Los locata¡ios exprcsaron sus agradecimientos,

pero manifestaron sr.t interés por que se repita ¡uevamente este mes.

Quizás seria bueno replicarlo los días en que se

desanolle el show de la semana lotina en Colcu¡a.
b.- Tema de los incendios:

La Jefe de Dideco se comprometió a hacerles

llegar un informe sobre los siniestros ocu¡ridos en nuesta comuna y que afectaron casas

habitaciones y locales de la f'eria.-
Secretario Municipal dice que ayer vio en el

coÍeo, que ella dio cumplimiento y envió a todos un i¡fo¡me al efecto, lo que confirman
los concejales Ramírez, Unda y Sra. Concha.

Sr. Ca¡res dice que el compromiso e¡a hacerlo

llegar la semana pasada, lo que es bueno como pa¡a que ellos manejen la info¡mación

oportuna.



En todo caso a titulo personal le consta que el
Municipio se ha hecho presente.-
c.- En las poblaciones es posible aprecia¡ muchas multicanchas en mal estado (¡ejas,

cierres, etc) lo que constituye grave peligro.
Hay algunas que se han mejorado, pero debeía

analizarse presupuestariameÍte ver la posibilidad de cercar con rejas.-
Sr. Alcalde dice que se enviañiLn por esc to las

respuestas a 10§ concejales sobre sus puntos varios.
Agrega que en el caso de los incendios lo

importante es que la información les llegó y que el Municipio se hizo presente.-

3.3.- Sra. Tamara Concha:
a.- En Concejo anteior se planteó vü la posibilidad de hacer una modificación
presupuestaria previo informejurídico para ir en ayuda con materiales para los locatarios de

la Feria afectados por los incendios.
b.- Sobre incendio pide oficiar a Bosques Arauco para que den a conocer el Plan de

Contingencia.
En entada de Villa F¡esia hay pastizales y la

idea es que se pueda recuperar el mi¡ador de Polvorin y colocar iluminación.
c.- Sobre el tema de la basura.-

En enero se firncionó en una mesa de trabaio
donde ella estuvo en representación del Concejo y donde se contó con todo el apoyo de la
Direcciones municipales involucmdas.

El 3 de enero se hizo la primera reunión y se

hjaron las tareas a cumplir.
Una de las preocupaciones principales era lo

relativo a las remuneraciones.
No habia e¡ror de la empresa sino que em la

foma como se habia licitado.
El sueldo base era menor y sobre él se calculan

las horas exhas.
Lo más impo¡tante era resolver el tema del

sueldo base y Ia quincena o anticipo.
El 10 de enero se coordinó hace¡ reunión con la

Gerencia la que se verificó el l6 de enero.
El Sr. Gerente se llevó las inquietudes y quedó

de envia¡ una respuesta.
Sobre la quincena Ia empresa manifestó que no

era política de ellos el otorga¡ este benehcio, pero en todo caso señalaron que si el
Municipio aceleraba los procesos de pago, podían ¡esolve¡lo.

El jueves de la semana pasada coordinaron
reunirse el día de hoy, pero se encuentran con la sorpresa de que el lunes los trabajadoles

entrarcn en un paro, que Ia ve¡dad no logra entender.
El día de ayer fueron con el Sr. Felipe Valencia

de Gabinete a visitai y conversa¡ con los trabajadores.
Debe hacer presente que siendo toda la vida

defensora de los derechos de los trabajado¡es, en este caso no log¡a entender la
movilización. Hay una intmnsigencia de los habajadores y ella les manifestó su

preocupación porque si la empresa se va, que es lo que en definitiva es!ín §olicitando, se

tendrá que contratar a la primem que acepte, la cual podria traer sus propios tabajadore§ y
ftente a ello el Municipio nada podrá hacer.-

Sr. Alcalde dice que saldrá a la opinión pública
haciendo presente Ia irresponsabilidad de los trabajadores. Hay una lalta de ¡espeto con la
concejal y el Municipio dado que no validan la mesa de tabajo que si e§taba funcionando y
Iogrando todos los acueldos.



Pide al resto de los concejales sum¿¡¡se a tener
solo una opinión pública sobre este tema.

En lo personal le consta que Ia empresa tIató de
curnplir con el servicio y los trabajadores se lo impidieron.-

3.4.- Sr. Carlos Oy¡rce:
a.- Se supone que el camión aljibes municipal iba a quedar a disposición de Bomberos para
los fines de semana y en caso de incendios y ello no ha ocur¡ido.
b.- En sector feria sector de pescaderias, el agua se apoza, ocasionando malos olores y
contaminación.
c.- Calle Atacama est¿i en muy malas condiciones y se requie¡e de compactación, lo mismo
ocurre en secto¡ Playa, calles piloto Pardo, calle Llanquihue.

Sr. Alcalde acla¡a que el camión aljibes no
puede estar a disposición de Bomb€ros, más si puede colabo¡a¡ en los casos de emergencias
como se ha hecho siempre.

De hecho se encuent¡a decretado los fines de
semana para regadio y emergenci¿§.

Sobre el estado de los grifos el Superintendente
manifestó que los 293 existentes en la comuna se encuent¡an en óptimas condiciones.

Sr. Oya¡ce dice que quizris seria bueno
aumentar la cantidad de grifos y colocar en algunos lugares est¡atégicos. Asi f,or ejemplo
afuera de la Casa del Adulto Mayor antes existía uno que hoy no está.

3.5.- §r. Cristier Rrmírez:
a.- Detrás del Pabellón 5l Pob. Calero Su¡ calle Atacama, El planteó en agosto del 2017 lo
que consta en acta, la peligrosidad que reviste la cancha.

En ese momento el Alcalde instruyó dar
solución, lo que flo se ha cumplido (rejas colgando, alcos que cuelgan, etc.).-

Está muy peligoso.-
b.- Plantea situación que ocune en Consejo de Defensa del Niño donde se hace una
denu¡cia ciudadana y es que está[ entrando a ese recinto que actualmente es un foco
delictivo y constituye gave pelig¡o pa¡a toda la población.

La ulgencia es limpiar ese terreno ya que hay
mucha maleza que colinda con las viviendas vecinas.

Se requiere mayor cantidad de rondas de
Seguridad Ciudadana y mayor control policial.-

Podria llegar a ocurrir una desgracia.-
Como no es recinto municipal no se pueden

poner vigila¡rtes.
El Servicio de Salud tiene que apu¡a¡ la

licitación, pero hay que mitiga¡ la situación, ya que puede pasar bastante plazo antes de que
se licite el proyecto en dicho luga¡ del Hospital.-
c.- Ent¡ega su tercer punto a dirigente de los trabajadores a honorarios.-

Se hacen presente a ruíz de la desvinculación
de tres t¡abajadores del pro-empleo que trabajaban en la Oficina de administración.

Conversa¡on el tema con el Administrador del
programa quien les manifestó que llegaron instrucciones de Intendencia donde expresaban
la existencia de sobredotación.

Don Oma¡ Gaete explica que efectivamente se

desvincula¡on a tres personas adultos mayores y beneficiados de p€nsión y
Iamentablemente se tendrá que reducir mrís personal.

Dirigenta plantea que el Municipio deberia
gestionar una reunión al efecto.

Sr. Alcalde indica que como autoridad comunal
al igual que los concejal€s siempre van a esta¡ al lado de los t¡abajadores, pero hay que ser
responsables y si el Gobiemo regional no financia más de lo que pide, no se puede tener
gente en exceso, es una cuestión de costos la que obliga a la rcducción de personal.-



Sra. Concha cree que independiente a las

reuniones que al efecto pudieren coordina¡se, Ios trabajadores deberian movilizarse Estas

son políticas de gobiemá que van a afectar directamente a los Municipios que administran

estos progr¿¡mas 
sr. Ramirez solida¡iza con los trabajado¡es y

cree que ellos como autoúdades deben pronunciarse por estas tres funcionarias mujeres y

más aun cuando faltaría por desvincular al menos 9 personas más

Quizás deberian ir a conversa¡ con el

Intendente como ente colegiado.
Apoya al Sr. Alcalde en lo que se haga.-

Pide al Sr. Oma¡ Caete las bases de licitación

de los procesos anteriorcs.
Es partidario de defender estos cupos, que

fueron ganados a través de luchas sociales.-
Sra. Unda también está por no queda$e quietos

ante lo ocurrido y deben salir en defensa de estos trabajadores -

3.6.- Sra. Eduvina Unda:
a.- La Agrupación Patitas Callejeras.

El 12 de febrero comienza a regir la ley sobre

tenencia responsable, en Lota se implementó la colocación del chips en 1600 mascotas pero

no se han registlado.
Dicha orga.nización como para continr¡ar con su

labor quieren solicitar al municipio una subvención.

b.- Da a conocer que los vecinos de la comula en general echan de menos los cuadrantes de

Ca¡abirieros que antes pasaban por sus casas y dejaba¡ una nota.

c." Pide agiliiar Ia reunión que se iba a organizar de ca¡ácter ampliado con la gente de los

"u 
pa.ento. para dar a conocer donde se puede invertir y donde no' ya que hay mucha

genÉ que por ¡esconocimiento está con la esperanza de que va a recibir ayudas o mejorasl

á.- ttaie más de un año que planteó la falta de iluminación frente al Hospital, calle

Caupoliciin con Carrera.-

l.- Se dejan pendientes las actas anteriores.-

2.1.- Se da lectura a Ord. 06-2019 de 09/01/2019 de Aseso¡ Juridico a través del cual se

solicita el acuerdo del Concejo pa¡a desafecta¡ ¡lrea verde del Sector El Blanco, donde se

encuentra emplazada casa - habitación de Ia Sra. Evil Ca¡olina Bobadilla Becena.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-

2.2.- Se da lectura a Ord. 44 de DAF de 30/01/2019, a t¡avés del cual solicita se requiera el

acuerdo del Concejo pa¡a efectuar modificación p¡esupuestaria por la suma de M$ 262 000

pa¡a traspaso a educación para pago exclusivamente de remunemciones de noviembre y

diciembre 2018.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-
Sr. Cafes dice que si Ia reunión anterior él lo

rechazó, solo fue por falta de transpa¡enta¡ la información y ahom lo aprueba solicitando se

adopten las medidas administrativas urgentes dado el desorden administrativo, financiero y

presupuestario existente en el DEM.-
Se requiere una proyección real del déficit y

una absoluta tanspa¡encia.-
Sr. Alcalde informa que en el próximo concejo

solicitará una exposición clara y precisa de educación -



planifrcación de los recursos FAEP donde ellos puede[ usar parte de dichos dineros paxa

pago de remuneraciones, indemnizaciones y otros.
Sabe que hubo reuniones con los gremios de

los asistentes de la educación pelo no tie¡e información de los resultados dado que ella no

fue considerada en dichas réuniones, en su calidad de presidenta de la comisión de

educación del Concejo.-
Sobre la modificación que ahora aprueban hace

p.esente que se rebajó porque así 1o acordaron los propios concejales en el se¡tido de solo

iacer traspasos para el pago de las remuneraciones de noviembre y diciembre en este caso'

Dentro del presupuesto hay más de 200

millones destinados a educación, razón por la cual con ello deberia cubrirse el mes de enero

y febrero' para no pagar intereses y multas 
En ma¡zo con las medidas adoptadas se suponc

que el déficit debería baja¡ considerablemenfia" 

"n 
to sucesivo ser considerada en las

reuniones que sobre la materia se hagan

que la administración del DEM ha sido
pagos de todo en general.

iniciando acciones judiciales.

atraso, solicita dar celeridad al pago de remuneraciones de noviembre y diciembre.-
Con ello se puso té¡mino a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secreta o

Municipal titulares.-

Sra. Concha dice que bastantes meses demoró

el gobiemo en dat respuesta de los i¡centivos al retiro.

se acogerá¡ a este beneficio.
Le gustaría saber con ceÍeza cuantas personas

También desearía que educación haga una

Sr. Ramírez quiere agregar a su aprobación,

muy dificil de llevar, con atrasos reiterados en los

Tiene entendido de que la AFP Habitat esta a

AhoÉ con esta aprobación y dado que ya existe

LOTA. Febrcro de 2019.-

A BALLES



ACUER.DOS DE CONCEJO DE 5/02/2019 ACTA OO4.2OI9

1. Se aprueba desafectación de te¡reno;

2. Se aprueba modificación presupuestaria por Ia suma de M$ 262.000 para traspaso a

educación.-
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